



Le dernier thème crucial est l'importance de la démocratisation comme principal but des initiatives canadiennes en matière de consolidation de la paix. Un aspect fondamental est l'importance de la reconstruction de la société civile comme moyen de favoriser les mouvements démocratiques locaux. La société civile est le tissu qui unit une collectivité et renforcer la vie sociale et économique peut créer un espace politique dans lequel les organisations civiles peuvent travailler avec le gouvernement pour bâtir un État démocratique qui correspond à leurs valeurs et à leur histoire.

Conclusion

Même si un seul des trois groupes de discussion a proposé un modèle de mécanisme canadien de consolidation de la paix, le Forum a contribué à définir les paramètres de futures discussions sur des modèles éventuels. L'appui massif accordé à une approche consultative face à la consolidation de la paix, fondée sur un réseau stratégique bien développé et ouvert auquel peuvent contribuer diverses sources donne une indication de la forme que pourrait prendre un tel modèle. Le Forum n'est pas une fin en soi, mais plutôt un moyen d'ouvrir et d'élargir le débat sur le rôle que le Canada jouera dans les futures initiatives de consolidation de la paix et sur la forme que pourraient prendre nos interventions pour être plus rapides, plus efficaces et mieux ciblées.

Groupes de discussion

Groupe N° 1 : Résumé de la discussion sur la société civile

« Quelles valeurs politiques et capacités institutionnelles (gouvernementales et non gouvernementales) du Canada constituent des atouts pour la consolidation de la paix »

Points forts :

- les similitudes entre les attitudes du gouvernement et des ONG et la capacité de travailler ensemble au Canada;
- nos programmes sociaux universels;
- un pays stable et bien structuré;
- l'ouverture, qui est une valeur importante pour les Canadiens (inclusion des minorités dans l'élaboration des politiques);
- le consensus parmi les Canadiens que nous avons une présence internationale;
- des activités internationales qui font connaître les valeurs canadiennes et visent « un monde meilleur »;
- l'humilité - va de pair avec l'ouverture et la volonté d'écouter et d'apprendre;
- la diversité (le multiculturalisme) de la population au Canada - la richesse culturelle aide à l'élaboration des politiques, le désir de travailler de diverses façons;
- des organisations telles que les syndicats qui ont une vaste portée et une orientation sociale;
- de bons moyens de communication au Canada, beaucoup d'écoute - nécessaire étant donné la taille et la diversité du pays;
- un vaste réseau de contacts internationaux - syndicats, ONG, villes jumelées, missionnaires qui jouent un rôle d'alerte rapide;
- le Canada n'est pas vu comme un pays dominateur, contrairement aux États-Unis; bien respecté; « le Canada est un ami ».

Faiblesses :

- les liens importants avec les États-Unis pourraient nuire au rôle international - ainsi que la participation à l'OTAN - même si ce qui distingue le Canada semble bien compris à l'échelle internationale;